

Stellungnahme zur Landesstrategie Ressourceneffizienz Baden-Württemberg

Die Landesstrategie Ressourceneffizienz Baden-Württemberg ist eine wichtige Initiative zur nachhaltigen Fortentwicklung bestehender Rahmenbedingungen für die Unternehmen in Baden-Württemberg. Steigende Effizienz im Umgang mit Rohstoffen und ein effektiver Einsatz von Materialien sind maßgebliche Bestandteile einer zukunftsfähigen Produktion. Die Genossenschaften in Baden-Württemberg tragen dabei sowohl als Anbieter von Effizienzlösungen, wie zum Beispiel beim Einsparcontracting, als auch als Financier von Innovationen zu einer stetigen Steigerung der Ressourceneffizienz bei.

Vor diesem Hintergrund kann die Landesstrategie Ressourceneffizienz eine positive Wirkung entfalten, um bei Unternehmen Maßnahmen für eine weitere Effizienzsteigerung zu befördern. Dies kann die regionalen Unternehmen besonders im Hinblick auf globale Unsicherheiten und volatiler Preisentwicklungen weiter stärken. Gleichzeitig sollten Aktionsfelder der Landesstrategie Ressourceneffizienz auch in der Zukunft nur auf begleitende Maßnahmen und unterstützende Initiativen ausgerichtet sein. Regulatorische Anpassungen sollten nicht im Vordergrund stehen. Ebenso sollten Maßnahmen zur Beratung von Unternehmen bedarfsgerecht, technologieneutral und leistungsbezogen erfolgen.

Zudem sollte die Landesstrategie Ressourceneffizienz genutzt werden, um administrative Hemmnisse, die eine höhere Ressourceneffizienz behindern, zu identifizieren und zu beseitigen. Bei weiteren Aktionen zur Umsetzung der Landesstrategie Ressourceneffizienz sollten ebenso tragfähige Möglichkeiten zum Ausbau von kommunalen Kooperationen betrachtet werden, um den Wirkungsgrad von Effizienzmaßnahmen zu erhöhen.

Der Baden-Württembergische Genossenschaftsverband (BWGV) ist eine der bedeutendsten und mitgliederstärksten Wirtschaftsorganisationen im Südwesten. Die baden-württembergischen Genossenschaften werden von insgesamt 3,8 Millionen Menschen, also jedem dritten Einwohner Baden-Württembergs, als Einzelmitglieder getragen. Sie sind die Eigentümer der Genossenschaften und in ihrem Dienst steht die Genossenschaftsorganisation. Der BWGV vertritt die Genossenschaftsidee und betreut die Genossenschaften im Land.

Kontakt
Anja Roth
Bereichsleiterin Interessenvertretung
Telefon: 0711 222 13-27 25
anja.roth@bwgv-info.de